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Verbale dell’Ufficio di Presidenza della CTSS M Bo 
seduta del 18 febbraio  2021 

  

 

Assessore Politiche per la Salute RER RAFFAELE DONINI  A.G. 

Vicepresidente e Assessore RER al 
contrasto alle diseguaglianze e transizione 
ecologica: Patto per il clima, welfare, 
politiche abitative, politiche giovanili, 
cooperazione internazionale allo sviluppo, 
relazioni internazionali, rapporti con l’UE  

ELLY SCHLEIN A.G. 

Sindaco di Bologna  delega permanente GIULIANO BARIGAZZI 
Assessore Sanità Welfare Comune Bologna  

Presente 

Sindaco della Città metropolitana  delega permanente LUCA LELLI  
Sindaco Ozzano Membro Conferenza 
metropolitana con deleghe a: Politiche per la 
casa, Affari istituzionali e innovazione, 
Rapporti con il Consiglio metropolitano e con 
la Conferenza metropolitana  

 Presente 

Sindaco del Comune di Imola MARCO PANIERI Presente 

Presidente Unione Comuni Valli del Reno, 
Lavino Samoggia  
 

delega permanente 
ROBERTO PARMEGGIANI 

Sindaco Comune di Sasso Marconi 

Presente 

Presidente Comitato Distretto Est  ERIKA FERRANTI 
Sindaca Comune Bentivoglio 

Presente  

Presidente Comitato Distretto Appennino 
bolognese  

ALESSANDRO SANTONI 
Sindaco Comune San Benedetto Val di Sambro 

Presente 

Commissario prefettizio Unione Terre 
D’Acqua 

RITA STENTELLA  Presente  

Presidente Comitato Distretto Imola  Delega a MATTEO MONTANARI  
Sindaco Comune di Medicina 

Presente 

Presidente Comitato Distretto Savena 
Idice.  

Delega a FRANCA FILIPPINI 
Sindaco di Pianoro - Assessore al welfare 

Unione Savena Idice 

Presente 

 

INVITATI PERMANENTI: 
Direttore Generale AUSL Bologna                                                                                    PAOLO  BORDON 
Direttore Generale AUSL Imola                                                    ANDREA ROSSI 
Direttore Generale Az.Osp.Univ. S.Orsola–Malpighi Bo IRCCS                                              CHIARA GIBERTONI 
Direttore Generale IOR IRCCS Bo….                                                                                ANSELMO CAMPAGNA 
Magnifico Rettore Università degli Studi Bologna       delega permanente      A.G.                       RAFFAELE LODI 
                                                                                                                                      Professore Ordinario Unibo  
Direttore di Distretto Bologna                                                                                         MIRKO VANELLI CORALLI 
Direttore di Distretto di Pianura Est                                                                                    FRANCESCA MEZZETTI 
Direttore di Distretto Imola                                                                                                         ALBERTO MINARDI 
Direttore di Distretto  Appennino bolognese                                                                          SANDRA MONDINI 
Direttore di Distretto di Pianura Ovest   FF                                                                      CRISTINA MACCAFERRI 
Direttore di Distretto dell'Unione dei Comuni Valli Reno, Lavino Samoggia                               ALESSANDRO FINI  
Direttore di Distretto di San Lazzaro di Savena                                                                         ENO QUARGNOLO 
 
INVITATA PERMANENTE:  
MARIARAFFAELLA FERRI: Vice Sindaca Metropolitana, Consigliere metropolitano Città metropolitana Bo 
- deleghe Sviluppo sociale, Contrasto alle discriminazioni e alla violenza di genere e Progetto Stanza Rosa 
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Collaboratori dei presenti come da foglio presenze depositato agli atti, fra i quali chiamati a relazionare: 
MONICA MINELLI  Direttore Dipartimento Attività Socio Sanitarie Ausl Bologna  
PAOLO PANDOLFI  Direttore Dipartimento Salute Pubblica Ausl Bologna 
LORENZO ROTI   Direttore Sanitario Ausl Bologna 
 

 
 

Alle ore 17,05 preso atto della regolarità della convocazione - trasmessa con PG. .9468  /2021- costatata 
la presenza del numero legale richiesto per la validità della VIDEO riunione, il Presidente GIULIANO 
BARIGAZZI - apre la seduta che presiede con pieni poteri  
 

 
 

BARIGAZZI: preliminarmente informa dell’iniziativa assunta per il territorio dell’Ausl Bo.  

Con il Dott. ROTI, ha convocato le maggiori associazioni di volontariato (Fondazione Catis, Pubblica 
assistenza Croce Rossa, Croce Verde, Andromeda, AIAS, ecc.) per raccogliere la loro disponibilità a 
supportare – con i mezzi a loro disposizione – l’AuslBo nel trasporto dei vaccinandi over 85 
impossibilitati a raggiungere autonomamente le sedi di somministrazione. La risposta è stata 
generosamente positiva ed a titolo gratuito. L’AuslBo si attiverà per organizzare una centrale di 
coordinamento degli spostamenti. Inoltre, per ottimizzare e non sprecare le dosi dei vaccini, l’Ausl Bo 
si sta attivando anche per la georeferenziazione delle richieste. Si valuterà se estendere questo 
servizio al trasporto dei disabili e ad altri target che presentano analogo problema di mobilità. 
Aggiornerà in tema.  I Sindaci del NCI valuteranno se adottare tale modello anche per i loro territori. 

Anticipa che il dibattito a livello nazionale vede avanzare le proposte di lockdown per aree provinciali 
all’interno della stessa regione, in combinazione con altri indicatori (Rt, occupazione delle terapie 
intensive, ricoveri ecc.). Comunica che è stato raggiunto l’Accordo con i MMG per la 
somministrazione di Astra Zeneca agli insegnanti. S’inizierà la vaccinazione dei disabili. 

BORDON: la situazione è peggiorata rispetto alla scorsa settimana con un RT 1,11 su scala 
metropolitana, con una forte pressione in ingresso di pz.Covid+ che varia dai 38 di oggi, ai 50 di ieri. 
I pz. sono più giovani e - se non occupano letti di terapia intensiva - richiedono letti di degenza 
ospedaliera. In base alle precedenti esperienze, prevedono che la richiesta di letti sarà più alta del 
picco della seconda ondata. Pertanto, stanno già attrezzando i loro Ospedali per “….anticipare la 
domanda di letti, riconvertendoli da puliti a sporchi, implementando l’offerta.”. Hanno chiesto uno 
sforzo anche al privato accreditato per aumentare disponibilità di posti letto. 

Continuano a ritmo serrato i tamponamenti (4.500/5.000), con una valida azione di tracciamento. 

Ci sono territori dell’area metropolitana con un’incidenza molto più alta di contagi con focolai 
aggressivi. Un esempio è quello del Distretto Appennino Bolognese dove – con una collaborazione 
proficua fra Comuni e Azienda – si continuano a eseguire tamponi a tutta la popolazione. 

E’ partito il Piano di vaccinazione utilizzando Pzifer per gli over 85 e Moderna per i casi a domicilio. 
La campagna a domicilio è svolta - ad oggi - solo con personale dell’Ausl Bo, con la collaborazione 
dei MMG utile ad avere informazioni sui pz.. Intendono negoziare con il Sindacato dei MMG la 
codificazione del loro contributo, sottoscrivendo un altro Accordo,  oltre a quello già siglato per le 
vaccinazioni con Astra Zeneca agli insegnanti e personale scolastico. 

PANDOLFI: commenta le slide all. 1 Mappe San Benedetto e tabelle tassi d’incidenza settimanali, 
agli atti della Segreteria. E’ stato deciso di chiudere per tutta la settimana il plesso scolastico di Pian 
del Voglio.  

ROTI: a distanza di qualche giorno dall’apertura delle prenotazioni, il 65% degli over 85 si è già 
prenotato: dei 21.500 già prenotati, 1.500 sono pazienti domiciliari. Da lunedì sarà attivata una 
centrale unica di ricezione per chi non ha possibilità di recarsi in autonomia negli Hub/Spot e 
necessità la vaccinazione domiciliare. Segnala che il personale medico e sanitario – già impegnato 
su tanti fronti – riesce a garantire max 50-70 vaccinazioni domiciliari al giorno. 

Sulla vaccinazione del personale della scuola (26.000 circa) a carico dei MMG, hanno già 

 

1) Punto della situazione Covid nell'area metropolitana 
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adeguatamente comunicato ai Medici di famiglia le quantità di fiale di Astra Zeneca messe a loro a 
disposizione fino a fine febbraio (16.000 dosi tot.). Aspettano indicazioni sulle consegne delle 
forniture future, necessarie per completare la somministrazione alla platea del personale scolastico. 

Per i disabili attendono indicazioni operative RER per partire a vaccinare nelle strutture residenziali 
(900) e semi residenziali (1200) e proseguire poi con i pz. che necessitano la vaccinazione 
domiciliare. Domani avranno in tema un incontro con i Direttori di Distretto. Quando avranno una 
valutazione numerica, utilizzeranno anche lo IOR come punto Hub. Il siero utilizzato sarà Moderna, 
sia perché a disposizione, sia per i noti  limiti di età previstii per Astra Zeneca. 

ROSSI: dalla seconda settimana di gennaio hanno iniziato a registrare sul territorio un incremento 
progressivo dei casi, fino ad arrivare a un’incidenza per 100.000 abitanti, di 400 casi settimanali. 

I Comuni più colpiti sono: Casalfiumanese, Castel San Pietro, Dozza e Imola .Fuori Medicina, 
Comune colpito nella prima ondata. L’aumento della circolazione virale è comunque indipendente dal 
numero dei tamponi fatti (in media 1.000 tamponi al giorno): nelle ultime 4 settimane la percentuale 
di positività sui tamponi eseguiti è salita dal 6% al 9%. L’RT è 1,29. 

A fronte di un incremento importante dell’infezione, si mantiene costante il tasso di ospedalizzazione 
(7 gg). Costante è anche la percentuale di casi ospedalizzati inferiore al 5%. È invece aumentata la 
percentuale dei sintomatici dal 50% al 58%, ancorché sintomatologia lieve con picchi di classi età in 
età scolare (10-14 e 15-19) e in età media (45-49 e 50-54). Analogamente a Bologna, sta 
procedendo positivamente la prenotazione degli over 85. In questi casi, anche nel territorio imolese, 
hanno utilizzato il trasporto protetto delle Associazioni. In accordo con la RER, hanno iniziato a 
somministrare il vaccino anche ai volontari che collaborano ai trasporti.   

Come Bologna, le quantità di vaccino Astra Zeneca è assolutamente insufficiente per coprire la 
popolazione scolastica e dei disabili. Procede in Ausl di Imola il confronto con i MMG. 

FERRANTI: i Sindaci s’impegneranno a promuovere il numero unico di coordinamento Aziendale per 
lo spostamento degli over 85 verso gli Hub Aziendale.  

Chiede chiarimenti sul vaccino che sarà somministrato al personale scolastico che ha più di 55 anni, 
quindi non nella fascia di età prevista per Astra Zeneca. Inoltre, nel calcolo delle 26.000 unità di 
personale scolastico è compreso anche quello dell’università, degli asili nidi e d’infanzia, gli 
educatori e il personale comunale dedicato ?  

ROTI: il personale della scuola è quello indicato nel “Piano di vaccinazione Nazionale” e comprende 
le categorie richiamate. Andrà tuttavia costruito con progressività. Nell’Accordo regionale con i MMG 
è scritto che saranno le AUSL a dare gli elenchi ai medici. In realtà, i vaccinandi saranno reclutati 
attraverso il meccanismo dell’autodichiarazione.  

Per personale scolastico che ha più di 55 anni - se in buona salute e senza patologie significative - 
sembra che sarà autorizzato l’uso di Astra Zeneca. In alternativa – per casi singoli - si utilizzerà 
Moderna o Pzifer. 

BARIGAZZI la prima preoccupazione sarà seguire con estrema attenzione la tenuta del sistema 
ospedaliero. A livello nazionale, sarà da attenzionare la possibilità di restrizioni di livello provinciale: 
ritiene questo il migliore sistema per prevenire la diffusione del virus, perché ben rappresenta la 
diversità di situazioni territoriali differenti. A livello di area metropolitana, sarà invece da valutare se 
assumere altre misure mirate più restrittive di contingentamento o di tamponamento massiccio, per 
circoscrivere la diffusione. 

Chiede a ROTI di inviare alla Conferenza per i Sindaci una nota sulla programmazione e modalità 
organizzativa delle vaccinazioni nelle strutture per disabili e operatori dei centri. Inoltre di trasmettere 
p.c. a Conferenza la anche la nota che sarà inviata ai Medici di famiglia per la vaccinazione nella 
scuola, perché sia agli atti.  

Ringrazia le Aziende, ben consapevole dell’enorme impegno ed energia che stanno imprimendo per 
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la buona riuscita della campagna vaccinale e avendo ben chiaro che è indispensabile mantenere 
una discreta elasticità nel percorso avviato per superare - in corso d’opera – ostacoli e difficoltà.  

La CTSSMBo condivide quanto oggetto del confronto.  

 

 
BARIGAZZI: alle ore 19.00 avendo esaurito gli argomenti all’O.d.G. della seduta odierna e non 
essendovi altre varie ed eventuali, dichiara terminata la riunione.  Ringrazia e saluta i presenti.   
 

La Segreteria Verbalizzante CTSSM Bo: dott. A. Carassiti………f.to…..…... 

Tutti i documenti allegati alla convocazione e presentati nella seduta odierna, sono depositati agli atti della Segreteria Verbalizzante 
della Struttura tecnica della C T S S  metropolitana di Bologna e reperibili sul sito  WWW.CTSS.BO.IT 

  
 

2 )Varie ed eventuali  

http://www.ctss.bo.it/

